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öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/048/ X 

Sitzung am : 23.01.2013 

Sitzungsort  : Sitzungsraum 1 (Stadtwerke) Heidbergstr. 101 - 111, 22846  
Norderstedt (über den Betriebshof zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:14 Sitzungsende : 20:17 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Wolfgang Schmidt 

Schriftführer/in : gez. Alex Stäcker 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 23.01.2013 

 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Herr Wolfgang Schmidt  
 

Teilnehmer  

 Herr Hans-Georg Becker  
 Herr Thorsten Borchers für Herrn Voß 
 Herr Heino Dittmayer  
 Herr Klaus Grotzeck für Herrn Stender 
 Herr Thomas Jäger  
 Herr Gert Leiteritz  
 Herr Arne Lunding  
 Herr Joachim Miermeister  
 Frau Heideltraud Peihs  
 Herr Joachim Schulz für Frau Basarici 
 Herr Nicolai Steinhau-Kühl  
 Frau Ruth Weidler  
 

Verwaltung  

 Herr Alex Stäcker FB 113 - Protokoll 
 Frau Anette Struckmann Rechnungsprüfungsamt - Stadt 

Norderstedt 
 

sonstige  

 Herr Thorsten Evers Stadtwerke Norderstedt 
 Frau Anika Ewald Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Axel Gengelbach Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Wilfried Hübner Seniorenbeirat 
 Herr Gerhard Rudolph Bürgerliches Mitglied 
 Herr Jens Seedorff Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Michael Voigt Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Theo Weirich Stadtwerke Norderstedt 
 

Entschuldigt fehlten 
 

Teilnehmer  

 Frau Naime Basarici  
 Herr Emil Stender  
 Herr Friedhelm Voß  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 23.01.2013 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 3.1 :  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Verschenkt Deutschland Strom 
 

TOP 4 : M 13/0533 
Entwicklung Geschäftsfeld „Rechenzentrumsdienstleistungen“ 
 

TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 6.1 :  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 

TOP 6.2 :  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 

TOP 6.3 :  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Sachstand der Schule Gottfried-Keller-Straße" 
 

TOP 6.4 :  
Beantwortung der Anfragen „Rechenzentrum, Anlagen- und Gebäudemanagement“ 
von Herrn Edgar Timm 
 

TOP 6.5 :  
Beantwortung der Anfrage "Geschäftserfolg der ARRIBA Events" von Herrn Lunding 
aus der Sitzung des SWA/047/X am 14.12.2012 unter Top 8.5 
 

TOP 6.6 :  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl zum Thema "Sachstandsbericht Projekt am Buchenweg" 
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TOP 6.7 :  
Anfrage Herr Dittmeyer zum Thema "Temporärer Zweiteingang vom Sommerparkplatz 
ins ARRIBA" 
 

TOP 6.8 :  
Anfrage Herr Leiteritz zum Thema "Tarifdarstellung im Internet" 
 

TOP 6.9 :  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Energieberatung für Sozialschwache" 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 

TOP 7.1 :  
Entwicklung Geschäftsfeld „Rechenzentrumsdienstleistungen“ - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 23.01.2013 

 
 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Schmidt eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 13 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Abstimmung über die vorliegende Tagesordnung. 
 
Bei 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
 
TOP 3.1:  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Verschenkt Deutschland Strom 
 
Herr Wilfried Hübner, wohnhaft am Wiesengrunde 7a merkt an, dass er einen Zeitungsartikel 
über Verschenkung von Strom durch Überproduktion gelesen hat. Er fragt an, wie sich dies 
vermeiden lässt. 
 
Herr Gengelbach sagt eine Aufarbeitung zu diesem Thema in einer zukünftigen Sitzung zu. 
 
 
TOP 4: M 13/0533 
Entwicklung Geschäftsfeld „Rechenzentrumsdienstleistungen“ 
 
Herr Schmidt gibt eine Einleitung zum Tagesordnungspunkt. 
 
Herr Seedorff berichtet über die Vorlage und erläutert diese eingehend. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von der Werkleitung ausführlich beantwortet. 
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Herr Schmidt schlägt vor, dass die Tagesordnung um einen Punkt im nichtöffentlichen Teil 
erweitert wird, welche direkt an diesen Tagesordnungspunkt anknüpft. 
 
Abstimmung über die Erweiterung der Tagesordnung: 
 
Bei 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
TOP 6:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 6.1:  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 
Herr Evers stellt die Quartalsberichte des Energiemarktes vor (Anlage 1) 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Evers und Herrn Weirich beantwortet. 
 
 
TOP 6.2:  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 
Herr Evers stellt den Marktbericht der Energieprodukte vor (Anlage 2) und beantwortet 
zusammen mit Herrn Seedorff die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Herr Evers macht auf einen Fernsehbeitrag des ZDF aufmerksam, welcher in der Mediathek 
des ZDF unter folgendem Link nachträglich angeschaut werden kann: 

http://www.zdf.de/ZDFmediathek/beitrag/video/1825958/Lockangebote-von-Strom-
Discountern?ipad=true 
 
 
TOP 6.3:  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Sachstand der Schule Gottfried-Keller-Straße" 
 
Herr Lunding fragt an, wie der aktuelle Stand des Bauprojektes an der Schule der Gottfried-
Keller-Straße ist. 
 
Herr Seedorff antwortet direkt. Die Bauarbeiten sind gut in der Zeit, allerdings durch die 
aktuellen Witterungsbedingungen erschwert.  
 
Herr Seedorff sagt eine Auswertung zu. 
 
 
TOP 6.4:  
Beantwortung der Anfragen „Rechenzentrum, Anlagen- und Gebäudemanagement“ 
von Herrn Edgar Timm 
 
Herr Seedorff gibt die Beantwortung der Fragen zu Protokoll (Anlage 3) und erläutert diese. 
 
 

http://www.zdf.de/ZDFmediathek/beitrag/video/1825958/Lockangebote-von-Strom-Discountern?ipad=true
http://www.zdf.de/ZDFmediathek/beitrag/video/1825958/Lockangebote-von-Strom-Discountern?ipad=true
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TOP 6.5:  
Beantwortung der Anfrage "Geschäftserfolg der ARRIBA Events" von Herrn Lunding 
aus der Sitzung des SWA/047/X am 14.12.2012 unter Top 8.5 
 
Herr Seedorff gibt die Beantwortung der Fragen zu Protokoll (Anlage 4) und erläutert diese. 
 
 
TOP 6.6:  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl zum Thema "Sachstandsbericht Projekt am Buchenweg" 
 
Herr Steinhau-Kühl fragt an, wie weit der Bau des Projektes am Buchenweg ist und wie die 
Finanzen diesbezüglich aussehen. 
 
Die Werkleitung erläutert, dass eine Teilnutzung bereits ab Mai erfolgen wird und dies dem 
Terminplan entspricht. Die Vermarktung der Restflächen erfolgt und die Werkleitung wird 
weiter über die Entwicklung berichten. 
 
 
TOP 6.7:  
Anfrage Herr Dittmeyer zum Thema "Temporärer Zweiteingang vom Sommerparkplatz 
ins ARRIBA" 
 
Herr Dittmeyer gibt seine Anfrage schriftlich zu Protokoll (Anlage 5) 
 
 
TOP 6.8:  
Anfrage Herr Leiteritz zum Thema "Tarifdarstellung im Internet" 
 
Herr Leiteritz merkt an, dass auf der Internetseite der Stadtwerke Norderstedt die 
Tarifdarstellungen nicht mehr zu finden ist. 
 
Eine direkte Prüfung ergab, dass zum Zeitpunkt der Sitzung alle Tarife korrekt dargestellt 
wurden. 
 
 
TOP 6.9:  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Energieberatung für Sozialschwache" 
 
Herr Lunding fragt an, wie der Stand für die Energieberatung von sozial schwachen Personen 
ist. 
 
Herr Seedorff antwortet direkt. Es wird an einem Konzept gearbeitet bezüglich des 
Servicecenters und der Beratungsmöglichkeit der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. 
 
 
TOP 6.10:  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl zum Thema "Schuldenstand der Stadtwerke Norderstedt" 
 
Herr Steinhau-Kühl fragt an, wie der aktuelle Schuldenstand der Stadtwerke Norderstedt ist. 
 
Herr Seedorff sagt zu, die Zahlen zur nächsten Sitzung bekannt geben. 
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